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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 
 

REALIZADA EM 
 

31 DE JULHO DE 2023 
 
 

 
 

 
------Aos trinta e um dias do mês de Julho de 2023, nesta vila de Arganil, no 
Salão Nobre dos Paços do Município, realizou-se a Reunião Ordinária da 
Câmara Municipal de Arganil, sob a presidência do Senhor Presidente, Luis 
Paulo Carreira Fonseca Costa e com a presença da Senhora Vice-Presidente, 
Paula Inês Moreira Dinis e dos Senhores Vereadores Luis Miguel das Neves 
Campos Almeida, Elisabete Simões Oliveira, Filipe Miguel dos Anjos Frias e 
Paulo Jorge Martins Viana de Teles Marques e comigo, Odete Maria Paiva 
Fernandes.------------------------------------------------------------------------- 
 
------Pelo Senhor Presidente foi declarada aberta a Reunião, quando eram 
dez horas.------------------------------------------------------------------------- 
 
------A Câmara Municipal justificou a falta do senhor vereador Miguel 
Pinheiro, que não esteve presente por se encontrar de férias.----------------- 
 

 
 

PERIODO ANTES DA 
ORDEM DO DIA 

 
 
------Usou da palavra o Senhor Presidente para “fazer alguns apontamentos 
relacionados com assuntos que têm estado na ordem do dia; o primeiro para 
dar conhecimento formal de algo de que já tínhamos falado informalmente 
anteriormente, no âmbito daquilo que é a programação da FICABEIRA, da 
decisão de este ano , nesta 40ª edição, se alterar significativamente o figurino 
pelo menos dos últimos 20 anos, naquilo que tem a ver com as questões 
logísticas e com a reintrodução do pagamento de bilhete de acesso, ainda 
assim com preços bastante simpáticos, bastante apelativos. Dizer também, 
que esta situação será acompanhada da transferência integral da receita da 

ACTA Nº 17 
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bilheteira para a APPACDM, no sentido de ajudar a custear a intervenção da 
construção do Lar Residencial para os utentes daquela instituição.------------  
------Dar nota daquilo que temos em termos de programação; vai ter início 
no próximo fim-de-semana a programação das Noites de Verão, uma 
iniciativa que pretende também dar resposta àquilo que é a procura crescente 
nesta altura do ano, particularmente do sector do turismo, ou seja, conjugar 
aquilo que é a oferta turística com a quilo que é a oferta cultural e também 
numa época em que as festividades tomam particular impertinência para 
todos os nossos concidadãos, também termos uma oferta cultural 
diversificada, na altura do Verão, e complementado aquela que também 
oferecemos no resto do ano.----------------------------------------------------- 
------Quero deixar também uma nota relativamente a dois eventos, um que 
passou e que está em vias de sair do nosso concelho, a nossa participação 
nas Jornadas Mundiais da Juventude, uma iniciativa que congrega países de 
todo o mundo e um evento que projecta significativamente o nosso país e 
que também junta em torno de um ideal comum aqueles que acreditam, que 
são crentes, e que são no fundo a percentagem mais significativa da nossa 
sociedade.------------------------------------------------------------------------- 
------Uma nota relativamente ao Atelier de Piano, que teve também ontem 
lugar, um evento que permite afirmar aquilo que é uma oferta disponível no 
concelho e, ao mesmo tempo, aquilo que é uma oferta cultural disponível no 
concelho; como já tive oportunidade aqui de dizer, é uma oferta que permite 
comprovar aquilo que é o resultado de uma iniciativa individual, e 
empresarial, e portanto fico particularmente satisfeito quando vejo que há 
pessoas com iniciativa empreendedora e que têm bons resultados dessa 
mesma iniciativa a todos os níveis, quer do ponto de vista do posto de 
trabalho, quer também do ponto de vista da oferta cultural, que proporcionam 
ao nosso território.---------------------------------------------------------------- 
------Quero também transmitir uma informação relacionada com o projecto 
que vimos a desenvolver há alguns anos com a Universidade de Harvard, 
através da professora Sílvia Benedito, numa iniciativa que ao tempo 
designámos de Canário na Mina, e dizer que, no âmbito deste projecto que 
temos vindo a partilhar e a consolidar, estamos neste momento com duas 
alunas da Universidade de Harvard, que estão no nosso território e estão a 
desenvolver trabalho também complementar, no âmbito daquilo que é o 
processo de construção de áreas integradas da Gestão da Paisagem; estão 
também a colaborar particularmente naquilo que tem a ver com os elementos 
patrimoniais; não aquilo que é estritamente floresta mas a colaboração tem 
a ver com a reabilitação de socalcos, de levadas, de todos esses elementos 
patrimoniais que são muito importantes para a nossa paisagem.--------------  
------Quero ainda dar nota da minha solidariedade para com o Senhor 
Ministro da Administração Interna, para com o Senhor Presidente da 
Autoridade Nacional de Emergência de Proteção Civil e respectivo 
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Comandante, naquilo que tem a ver com as decisões de contratação de meios 
aéreos para fazer face àquilo que são as emergências que ocorrem 
particularmente nesta altura do ano. É público e sabido que o Governo passou 
por algumas dificuldades na contratação do dispositivo de meios aéreos, 
particularmente e isso é reconhecido por toda a gente de boa-fé, que a 
procura tem aumentado significativamente em latitudes onde antes não 
acontecia, e é também o impacto das alterações climáticas mais para Norte 
da Europa, onde esses problemas antigamente não aconteciam, pelo menos 
nesta altura do ano; essa procura crescente provocou alguma dificuldade na 
contratação por parte do Estado. A esse respeito, ao mesmo tempo que dirijo 
esta nota de acompanhamento e de solidariedade ao Senhor Ministro da 
Administração Interna, quero dizer que não me associo e que repudio aquilo 
que foi uma tentativa de passagem de um atestado de incompetência, por 
parte do Presidente da Agência Integrada dos Incêndios Florestais, que 
resolveu durante a semana passada, dizer que havia meios aéreos a mais, 
que não eram necessários tantos meios, que não era necessário tanto 
dinheiro, que os bombeiros eram pagos em função da área ardida e portanto 
era um objectivo perverso; quero dizer que não me associo nada às palavras 
deste senhor  e quero solidarizar-me também com aquilo que foi a estratégia 
definida pelo Governo, no combate aos incêndios florestais.”------------------ 
 
------Pediu a palavra o senhor vereador Paulo Teles Marques para dizer 
que “relativamente à FICABEIRA, não temos nada contra, conforme já 
tínhamos deixado expresso na reunião da Câmara Municipal onde o assunto 
foi abordado; parece-me apenas que seria simpático que, no dia do feriado 
municipal, a entrada fosse franqueada a toda a população e que nesse dia 
não fosse cobrado bilhete; parece-me razoável que num dos dias da Feira a 
entrada fosse gratuita, no sentido também de promover que todos aqueles 
que o pretendam, possam ir à FICABEIRA, pois algumas famílias poderão ter 
alguma dificuldade, apesar de considerar que os bilhetes são baratos, mas se 
o objectivo for que sejam comprados os bilhetes gerais, já terá uma dimensão 
para algumas famílias. Quanto ao sucesso ou não da iniciativa, tendo em 
conta a média conforme o Senhor Presidente estabeleceu na apresentação da 
venda dos 10 mil bilhetes e consequentemente do apuramento da receita de 
100 mil euros, que acho que era o número mágico que a APPACDM pretendia, 
cá estaremos para ver se ela se cumprirá ou não,  e caso não se cumpra, qual 
é que será depois a comparticipação, ou não, do município para ajudar a 
APPACDM a construir esta importante resposta social.------------------------- 
------Relativamente ao Atelier do Piano, estive ontem presente, porque as 
minhas filhas têm lá aulas e considero perfeitas as suas palavras e é da mais 
elementar justiça saudar o Miguel Neves, a sua capacidade de iniciativa, o 
brilhantismo com que ele dá nota das suas apresentações, e também me 
pareceu importante a diversificação do local da apresentação, que foi, desta 
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vez, na Igreja do Mosteiro de Folques; costumava ser aqui no Salão Nobre ou 
na Cerâmica Arganilense, o que também permite que mais pessoas vão às 
outras freguesias e acho que é um exemplo a seguir e que sempre que 
possível tudo aquilo que possamos descentralizar me parece importante, 
quando haja condições para que isso possa acontecer, como foi o caso.------ 
------Quero deixar uma nota de regozijo por um jovem arganilense, o Duarte 
Ventura, ter recebido o prémio de Jovens Músicos de 2023, um certame 
organizado pela RTP, através da Antena 2, que se realizou nesta sexta-feira 
em Loulé, e ele venceu na categoria de Jazz, através do Duarte Ventura 
Quinteto que é um quinteto de jazz, liderado pelo Duarte Ventura.”---------- 
 
------O Senhor Presidente disse ainda “quero associar-me ao regozijo que o 
senhor vereador manifestou em relação ao Quinteto do Duarte Ventura e 
àquilo que foi o prémio que lhe foi atribuído.”----------------------------------- 
 
 

 

ORDEM DO DIA 

 
 
------O Senhor Presidente apresentou, de imediato, a seguinte Ordem de 
Trabalhos:------------------------------------------------------------------------- 

------ORDEM DE TRABALHOS:------------------------------------------------- 
------Capítulo Primeiro – Diversos;------------------------------------------- 
------Capítulo Segundo – Expediente;---------------------------------------- 
------Capítulo Terceiro – Requerimentos Diversos;------------------------ 
------Capítulo Quarto – Empreitadas.---------------------------------------- 
 
 

Capí tu lo  Pr ime iro  

Diversos 

 
------PRIMEIRO: Apreciação e votação da proposta de início de 
procedimento de alienação dos lotes nºs 19, 20, 21 e 22 da Área de 
Acolhimento Empresarial da Relvinha.--------------------------------------- 

 
------Presente a proposta em apreço, cujo teor se transcreve na íntegra, para 
todos os efeitos legais:----------------------------------------------------------- 

 
PROPOSTA 
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ÁREA DE ACOLHIMENTO EMPRESARIAL DA RELVINHA 
PROCEDIMENTO DE ALIENAÇÃO DOS LOTES NºS 19, 20, 21 E 22 

 
------Considerando que:---------------------------------------------------------- 
 A Assembleia Municipal de Arganil, em sessão ordinária de 29 de junho 

de 2019, sob proposta da Câmara Municipal de 04 de junho de 2019, 
deliberou aprovar o Plano de Pormenor da Zona Industrial da Relvinha, 
tendo sido publicado no Diário da República nº 142, 2ª Série, de 26 de 
julho de 2019; 

 O Regulamento da Área de Acolhimento Empresarial da Relvinha, 
adiante designada por AAE Relvinha, foi aprovado pela Assembleia 
Municipal de Arganil em sessão ordinária realizada em 25 de abril de 
2021, sob proposta da Câmara Municipal de dia 13 de abril de 2021, 
tendo sido publicado no Diário da República nº 104, 2ª Série, de 28 de 
maio de 2021; 

 O Município de Arganil é dono e legítimo proprietário de 22 lotes da 
AAE Relvinha, os quais se encontram aptos a serem alienados em hasta 
pública; 

 O nº 1 do artigo 10º do Regulamento da AAE Relvinha estipula que o 
procedimento de alienação dos lotes por hasta pública deve iniciar-se 
por deliberação da Câmara Municipal e que compete a este órgão a 
aprovação das peças do procedimento, designadamente as condições 
gerais da hasta pública e o anúncio; 

 O nº 2 do citado artigo 10º estabelece que deverá a Câmara Municipal 
fixar o preço por metro quadrado da alienação dos lotes (tendo por 
base o preço de mercado praticado na zona, determinado por avaliação 
efectuada por perito avaliador externo, independente e credenciado), 
bem como determinar quais os documentos que deverão instruir as 
propostas, os critérios de atribuição de lotes e respetivos parâmetros e 
ponderações, e outras condições específicas, incluindo eventuais 
fatores de exclusão das propostas. 

 A Câmara Municipal de Arganil, deliberou, em reunião ordinária 
realizada no dia 08 de junho de 2021, aprovar os documentos que 
deverão instruir as propostas, os critérios de atribuição de lotes e 
respetivos parâmetros e ponderações, bem como os fatores de 
exclusão das propostas, que se anexam à presente Proposta; 

 O nº 3 do artigo 11º do Regulamento da AAE Relvinha determina que 
o prazo para a apresentação de propostas será fixado por deliberação 
da Câmara Municipal; 

 O procedimento de alienação, nos termos do artigo 16º do 
Regulamento da AAE Relvinha será conduzido por uma comissão a 
designar pela Câmara Municipal, 

------Proponho que a Câmara Municipal delibere:------------------------------ 
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 Dar início ao procedimento de alienação dos lotes nºs 19, 20, 21 e 
22 da Área de Acolhimento Empresarial da Relvinha. 

 Fixar em 3,00€ (três euros) o preço por metro quadrado da alienação 
de cada lote, em conformidade com o Relatório em anexo; 

 Estabelecer que o prazo para a apresentação de propostas será de 15 
(quinze) dias contínuos; 

 Designar a seguinte comissão para condução do procedimento de 
alienação dos lotes: 
o Membros efetivos: 

 Maria do Carmo Oliveira Neves, Técnica Superior 
 Ângela Maria Mendes Gonçalves Marques, Chefe da Divisão de 

Administração Geral e Financeira 
 Paula Cristina Oliveira Lopes Duarte, Técnica Superior 

o Membros suplentes: 
 Teresa Cristina Antunes Pereira, Técnica Superior 
 Luís Pedro Soares Carvalho, Técnico Superior 

 Aprovar o anúncio do procedimento, em anexo. 
------Paços do Município de Arganil, 25 de julho de 2023.--------------------- 
------O Presidente da Câmara Municipal, Luis Paulo Costa--------------------- 

------O Senhor Presidente explicou que “basicamente estamos a seguir o 
Regulamento que temos aprovado para esta matéria.”-------------------------- 

------Pediu a palavra o senhor vereador Paulo Teles Marques para “colocar 
uma questão de curiosidade; estando neste momento a ser lançada a abertura 
do procedimento, tendo em vista a alienação, gostava de saber se há 
pessoas/empresas que já manifestaram interesse nessa mesma aquisição e 
se for o caso, provavelmente ainda não poderá ser dito quem, e percebo 
perfeitamente, mas gostava de saber se há ou não interessados.”------------- 

------Usou da palavra o Senhor Presidente para referir que “é mais ou menos 
como o senhor vereador disse, de não se poder adiantar muito mais 
informação; mas ao mesmo tempo posso dizer que temos expectativas 
positivas relativamente a este assunto que, sendo concretizadas, farão com 
que num horizonte temporal muito curto, estejamos aqui a apreciar os 
resultados deste processo. Dizendo que não posso dizer muito mais, há 
expectativas relativamente a este processo.”------------------------------------ 

------Pediu ainda a palavra o senhor vereador Paulo Teles Marques para 
colocar “mais uma questão; foi-me transmitido que a GRAJOMARCO precisava 
de ampliar o lote que tem à disposição, pois chegaram à conclusão que é 
insuficiente; não sei se isto é boato ou se tem alguma credibilidade.”--------- 

------O Senhor Presidente referiu que “para mim é boato, pois nunca ouvi 
falar em tal assunto; aquilo que o senhor vereador Filipe Frias me falou em 
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tempos, foi que eles estariam a pensar num projecto empresarial diferente, 
para um momento posterior, mas não foi apresentado rigorosamente nada; 
objectivamente, não há nada para além dessa hipotética iniciativa pessoal, 
que se estiver a ser desenvolvida e tiver maturidade suficiente, não deixará 
de ser apreciada.”------------------------------------------------------------------  

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, o seguinte:------------- 
---1 – Dar início ao procedimento de alienação dos lotes nºs 19, 20, 21 e 22 
da Área de Acolhimento Empresarial da Relvinha.------------------------------- 
---2 – Fixar em 3,00€ (três euros) o preço por metro quadrado da alienação 
de cada lote, em conformidade com o Relatório.--------------------------------- 
---3 – Estabelecer que o prazo para a apresentação de propostas será de 15 
(quinze) dias contínuos.----------------------------------------------------------- 
---4 – Designar a seguinte comissão para condução do procedimento de 
alienação dos lotes:---------------------------------------------------------------- 
---a) membros efectivos: Maria do Carmo Oliveira Neves, técnica superior; 
Ângela Maria Mendes Gonçalves Marques, Chefe da Divisão de Administração 
Geral e Financeira e Paula Cristina Oliveira Lopes Duarte, técnica superior.--- 
---b) membros suplentes: Teresa Cristina Antunes Pereira, técnica superior e 
Luís Pedro Soares Carvalho, técnico superior.------------------------------------ 
---5 – Aprovar o Anúncio do procedimento.-------------------------------------- 

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
 
 
------SEGUNDO: Apreciação e votação da proposta de cedência para 
domínio público da Autarquia, de parcela de terreno junto ao 
Cemitério de Secarias (zona verde).------------------------------------------- 

------Presente a informação técnica INF/DAGF/182/2023, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e cuja cópia se anexa à acta.------- 

------Despacho do Senhor Presidente da Câmara, Dr Luis Paulo Costa, 
datado de 20.07.2023: “À Reunião de Câmara”.--------------------------- 

------Usou da palavra o Senhor Presidente para explicar que “este é um 
processo muito antigo relativamente ao qual o Senhor Presidente da Junta de 
Freguesia de Secarias nos veio solicitar intervenção, porque ao que parece 
esta doação de um terreno junto ao cemitério das Secarias, que terá 
acontecido em Março de 2000, nunca terá sido concretizado do ponto de vista 
das formalidades; aquilo que se pretende com este processo é resolver essa 
questão do ponto de vista formal, afectando ao domínio público municipal esta 
parcela de 420,00 m2 de terreno que é aquilo que existe na realidade. Esta 
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situação vai permitir também aos herdeiros da senhora que fez a doação, 
resolver as questões do ponto de vista jurídico, nomeadamente na 
Conservatória, para efeitos de anulação do artigo.”-----------------------------   

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a 
informação técnica INF/DAGF/182/2023, submeter para deliberação da 
Assembleia Municipal a proposta de afectação ao Domínio Público Municipal 
de um terreno com a área de 420,00m2, inscrito na matriz predial rústica da 
freguesia de Secarias com o número 55º e descrito na Conservatória do 
Registo Predial de Arganil pelo nº 599/19940308.------------------------------- 

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
 
 
------TERCEIRO: Apreciação e votação da proposta para suportar os encargos 
financeiros com os alunos bolseiros que irão participar nas actividades do 
programa “Universidade de Verão/2023”, promovida pela Universidade de 
Coimbra.--------------------------------------------------------------------------- 

------Presente a informação técnica INF/DDES/129/2023, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e cuja cópia se anexa à acta.------- 

------Despacho do Senhor Presidente da Câmara, Dr Luis Paulo Costa, 
datado de 24.07.2023: “À Reunião de Câmara”.--------------------------- 

------O Senhor Presidente referiu que “já há bastantes anos que nos 
associamos a esta iniciativa da Universidade de Coimbra, que pautamos de 
grande relevância, naquilo que tem a ver com a aproximação dos nossos 
estudantes à vida académica; é uma iniciativa que pelo menos nas anteriores 
edições sempre deu resultados muito positivos e é nesse âmbito e nesse 
seguimento que propomos que relativamente a 2023 seja feita também a 
comparticipação destes 23 participantes, com um custo de inscrição associado 
de 4.990,00€, ao qual acresce o custo com os transportes, ou seja um valor 
de sensivelmente 5.500,00€.”----------------------------------------------------- 

------Pediu a palavra o senhor vereador Paulo Teles Marques para “saudar 
a iniciativa, pois acho que é bastante importante e que pode e deve ser 
aproveitada por todos os alunos que se encontrem em condições de poder 
frequentar esta ação, que me parece da maior relevância. Saudar a iniciativa, 
dar os parabéns pela sua concretização e esperar que ela continue nos anos 
futuros.”----------------------------------------------------------------------------  

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a 
informação técnica INF/DDES/129/2023, aprovar a proposta para suportar os 
encargos financeiros com os alunos bolseiros que irão participar nas 
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actividades do programa “Universidade de Verão/2023”, promovida pela 
Universidade de Coimbra, correspondendo 4.990,00€ ao Programa 
Universidade de Verão e 477,00€ ao transporte (Viajaçor), perfazendo um 
total de 5.467,00€ (cinco mil quatrocentos e sessenta e sete euros).---------- 

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
 

 

Capí tu lo  Segundo 

Expediente 

 
------PRIMEIRO: Da Escola Academia Sporting de Arganil e da 
Associação Atlética de Arganil em parceria com a Live With Smile, 
ofício a solicitar a redução do preço referente à pernoita no Parque Municipal 
de Campismo, de 35 atletas e 5 monitores, no âmbito do Acampamento 
Desportivo, à semelhança do que vem acontecendo em anos anteriores.------ 

------Presente a informação técnica INF/DDES/151/2023, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e cuja cópia se anexa à acta.------- 

------Despacho da Senhora Vice-Presidente da Câmara, Drª Paula 
Dinis, datado de 14.07.2023: “À Reunião de Câmara”.------------------- 

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a 
informação técnica INF/DDES/151/2023, aprovar a redução de 75% do preço 
referente à pernoita no Parque Municipal de Campismo, de 35 atletas e 5 
monitores, no âmbito do Acampamento Desportivo que decorreu de 24 a 28 
de Julho de 2023.-----------------------------------------------------------------  

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
 
 
------SEGUNDO: Do Agrupamento de Escolas de Arganil, ofício a solicitar 
o apoio às refeições de alunos e professores da Escola Básica de Casal do 
Marco em visita ao Concelho, no âmbito do projecto Etwining.---------------- 

------Presente a informação técnica INF/DDES/155/2023, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e cuja cópia se anexa à acta.------- 

------Despacho do Senhor Presidente da Câmara, Dr Luis Paulo Costa, 
datado de 25.07.2023: “À Reunião de Câmara”.--------------------------- 
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------Teve a palavra o senhor vereador Luis Almeida para explicar que “este 
pedido vem no seguimento de uma adesão do Agrupamento de Escolas de 
Arganil ao Projecto Etwinning que, na prática, é a maior rede de trabalho 
colaborativo entre escolas na Europa. Foi feita uma parceria com a Escola 
Básica do Casal do Marco, não dissociado do facto de uma das professoras 
envolvidas ser oriunda do concelho; resultado desta parceria, os alunos desta 
escola básica visitaram o concelho de Arganil, particularmente a Escola de S. 
Martinho da Cortiça e está previsto um intercâmbio, no ano seguinte, dos 
alunos da Escola de S. Martinho da Cortiça para visitar esta escola do Casal 
do Marco. Nesses dias de estada, além de conhecerem a nossa realidade que 
é muito diferente da dos alunos do concelho do Seixal, para além das jornadas 
de trabalho que foram feitas, dos workshops e troca de experiências, tive 
oportunidade de estar presente no final, numa mostra muito interessante, 
onde os alunos de ambos os lados mostraram aquilo que são os usos e os 
costumes e práticas verificadas nos seus territórios, um território mais do 
litoral e outro do interior; do intercâmbio resulta a obtenção do selo Etwinning 
para estas escolas, mas também permite ao Agrupamento ou escolas futuras 
candidaturas a projectos europeus; são oportunidades interessantes de 
parceria e de estímulo para o trabalho colaborativo e de troca de 
experiências.”---------------------------------------------------------------------- 

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a 
informação técnica INF/DDES/155/2023, aprovar o apoio em género, através 
do pagamento das refeições de alunos e professores da Escola Básica de Casal 
do Marco em visita ao Concelho, no âmbito do projecto Etwining, que decorreu 
de 11 a 13 de Junho de 2023 (correspondente ao valor de 81,47€).-----------  

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
 
 
------TERCEIRO: Da Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de 
Sarzedo, ofício a solicitar apoio financeiro para a realização de evento com 
peregrinos oriundos de Itália, no âmbito das Jornadas Mundiais da Juventude.-  

------Presente a informação técnica INF/DDES/154/2023, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e cuja cópia se anexa à acta.------- 

------Despacho da Senhora Vice-Presidente da Câmara, Drª Paula 
Dinis, datado de 28.07.2023: “À Reunião de Câmara”.------------------- 

------O Senhor Presidente explicou que “como resulta desde logo pelo 
carácter totalmente extraordinário desta iniciativa, é um apoio também ele 
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próprio extraordinário, relacionado com este jantar volante cuja colaboração 
para esta iniciativa está a ser solicitada pela organização.”---------------------  

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a 
informação técnica INF/DDES/154/2023, aprovar a atribuição de um subsídio 
à Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Sarzedo, no valor total de 
500,00€ (quinhentos euros), para ajudar a custear a realização de evento 
com peregrinos oriundos de Itália, no âmbito das Jornadas Mundiais da 
Juventude, entre 26 e 31 de Julho de 2023.------------------------------------ 

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
 
 

Capí tu lo  Terce i ro  

Requerimentos Diversos 

 
------PRIMEIRO: De Paulo Jorge Gouveia da Cruz da Silva Moreira, a 
requerer a alteração de “solo urbanizável” para “solo urbanizado”, referente 
a um prédio sito em Covadas, União das Freguesias de Côja e Barril de Alva, 
para licenciamento de construção de habitação unifamiliar e muro de 
vedação.---------------------------------------------------------------------------  

------Presente a informação técnica INF/DGU/628/2023, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e cuja cópia se anexa à acta.------- 

------Despacho da Senhora Vice-Presidente da Câmara, Drª Paula 
Dinis, datado de 28.07.2023: “À Reunião de Câmara”.------------------- 

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a 
informação técnica INF/DGU/628/2023, aprovar a alteração da designação 
de “solo urbanizável” para “solo urbanizado”, referente a um prédio sito em 
Covadas, União das Freguesias de Côja e Barril de Alva, para licenciamento 
de construção de habitação unifamiliar e muro de vedação, de Paulo Jorge 
Gouveia da Cruz da Silva Moreira.-----------------------------------------------  

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
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Capí tu lo  Quar to  

Empreitadas 

 
------O Senhor Presidente saiu da sala de reuniões, deixando de 
presidir aos trabalhos, tendo ficado a Senhora Vice-Presidente a 
presidir aos mesmos.------------------------------------------------------------ 
 
 
------PRIMEIRO: Empreitada de Recuperação Estrutural da Galeria 
Hidráulica da Ribeira de Amandos – Zona Pública - Proposta para 
aprovação de:---------------------------------------------------------------------- 
---1 - Trabalhos Complementares nº 6 – TC6 (papeleiras) e consequente 
prorrogação do prazo legal da empreitada pelo periodo de 12 dias, ficando o 
términus previsto para o dia 10/08/2023.---------------------------------------- 
---2 - Trabalhos Complementares nº 7 – TC7 (alteração de material).--------- 
---3 – Trabalhos a Menos, decorrentes da alteração.---------------------------- 

------Presente a informação técnica INF/DGU/535/2023, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e cuja cópia se anexa à acta.------- 

------Despacho da Senhora Vice-Presidente da Câmara, Drª Paula 
Dinis, datado de 13.07.2023: “À Reunião de Câmara”.------------------- 

------Pediu a palavra o senhor vereador Paulo Teles Marques para referir 
que “relativamente a estes dois pontos, quero manifestar, mais uma vez, o 
facto de ser prorrogado o prazo de execução da empreitada, desta vez por 
mais quase dois meses, na totalidade; por outro lado, quero saudar o facto da 
fiscalização me parecer estar a ser mais rigorosa do que até à data me parecia 
que devia ser, não aceitando exactamente aquilo que a entidade executora 
pretende, ou solicita, em termos de prolongamento dos prazos, e quero ainda 
manifestar o desejo de que esta tenha sido a última prorrogação ao prazo e 
que, salvo erro no dia 23 de Setembro, a obra seja entregue em condições de 
uso.”--------------------------------------------------------------------------------  

------A Câmara Municipal deliberou, por maioria, com a abstenção do senhor 
vereador Paulo Teles Marques, e de acordo com a informação técnica 
INF/DGU/535/2023, aprovar o seguinte:----------------------------------------- 
---1 - Trabalhos Complementares nº 6 – TC6 (papeleiras), no valor de 
8.619,71€ acrescidos de IVA, e consequente prorrogação do prazo legal da 
empreitada pelo periodo de 12 dias, ficando o términus previsto para o dia 
10/08/2023.------------------------------------------------------------------------ 
---2 - Trabalhos Complementares nº 7 – TC7 (alteração de material), no valor 
de 14.599,68€ acrescidos de IVA.------------------------------------------------ 
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---3 – Trabalhos a Menos, decorrentes da alteração, no valor de 13.088,82€ 
acrescidos de IVA.----------------------------------------------------------------- 

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
 
 
------SEGUNDO: Empreitada de Recuperação Estrutural da Galeria 
Hidráulica da Ribeira de Amandos – Zona Pública - Proposta para 
aprovação de:---------------------------------------------------------------------- 
---1 - Trabalhos Complementares nº 8 – TC8 (pré-instalação de negativos 
para iluminação pública da Av. Das Forças Armadas) e consequente 
prorrogação do prazo legal da empreitada pelo periodo de 29 dias, ficando o 
términus previsto para o dia 08/09/2023.---------------------------------------- 
---2 - Trabalhos Complementares nº 9 – TC9 (ramais de ligação do Museu e 
da Biblioteca) e consequente prorrogação do prazo legal da empreitada pelo 
periodo de 15 dias, ficando o términus previsto para o dia 23/09/2023.------- 
---3 – Trabalhos a Menos, decorrentes da alteração.---------------------------- 

------Presente a informação técnica INF/DGU/546/2023, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e cuja cópia se anexa à acta.------- 

------Despacho da Senhora Vice-Presidente da Câmara, Drª Paula 
Dinis, datado de 13.07.2023: “À Reunião de Câmara”.------------------- 

------A Câmara Municipal deliberou, por maioria, com a abstenção do senhor 
vereador Paulo Teles Marques, e de acordo com a informação técnica 
INF/DGU/546/2023, aprovar o seguinte:----------------------------------------- 
---1 - Trabalhos Complementares nº 8 – TC8 (pré-instalação de negativos 
para iluminação pública da Av. Das Forças Armadas), no valor de 7.173,53€ 
acrescidos de IVA, e consequente prorrogação do prazo legal da empreitada 
pelo periodo de 29 dias, ficando o términus previsto para o dia 08/09/2023.- 
---2 - Trabalhos Complementares nº 9 – TC9 (ramais de ligação do Museu e 
da Biblioteca), no valor de 1.617,32€ acrescidos de IVA, e consequente 
prorrogação do prazo legal da empreitada pelo periodo de 15 dias, ficando o 
términus previsto para o dia 23/09/2023.---------------------------------------- 
---3 – Trabalhos a Menos, decorrentes da alteração, no valor de 864,32€ 
acrescidos de IVA.----------------------------------------------------------------- 

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
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------O Senhor Presidente regressou à sala de reuniões, voltando a 
presidir aos trabalhos.---------------------------------------------------------- 
 
 

Capí tu lo  Qu into 

Assuntos para Conhecimento

 
------O Senhor Presidente deu conhecimento do seguinte:--------------------- 

------1 – Alteração permutativa nº 15 ao Orçamento da despesa e GOP de 
2023.------------------------------------------------------------------------------- 

------A Câmara Municipal tomou conhecimento.--------------------------------- 
 
 
 

ENCERRAMENTO 

 
 
------E nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada 
a reunião quando eram onze horas, e para constar se lavrou a presente acta 
que eu, Odete Fernandes redigi e vou assinar, junto do Senhor Presidente.-- 

 
 
 
 

____________________________________ 

 
 
 

___________________________________________ 


